



A H I M S A

No-Violencia Activa

Septiembre 2010, Año VI, No. 65

Lo esencial de la acción No-Violenta

“A veces una confrontación física puede ser necesaria, el verdadero ritmo de la acción no violenta efectiva es menos espontánea que internacional, menos teatral que técnica. Tiene poco que ver con gritar *slogans* o poner flores en el cañón de un fusil. Tiene todo que ver con separar al gobierno de sus medios de control” (Peter Ackerman and Jack Duvall. *A forcé more powerful*, New York, Palgrave, 2000, p.7).

Prepararse

Entrar en la no-violencia activa es enfrentarse con todo su ser, por consiguiente con su cuerpo, a las tensiones violentas que nacen en todas las luchas. También es enfrentarse a las reacciones que van a desarrollarse en mí en sentido contrario (Jean Baptiste Libouban, “Préparation corporelle a la non-violence active”, en *Nouvelles de l’Arche*, verano 1984, p. 150).

Aung San Suu Kyi, activista no-violenta

Es hija de Aung San, quien firmó en Birmania en 1947 el Tratado de Independencia con el gobierno británico, posterior a la firma, el héroe nacional fue asesinado. A la fecha su

país es ocupado por la dictadura militar. En respuesta a ello, Aung ha participado desde 1988 en el 2° combate en pro de la independencia de Birmania, a través de la lucha no-violenta inspirada tanto en Gandhi como en el budismo. La activista, quien continúa en arresto domiciliario, hace un llamado a todo el mundo para apoyar el proceso electoral legítimo en su país para octubre próximo menciona “que las severas restricciones de Birmania a la libertad de expresión y al acceso a la información ponen en peligro cualquier intento de celebrar elecciones libres y justas a finales de este año.” HVC, <http://www.dassk.org/>, consultada julio 12, 2010.

Lucha No-Violenta a favor del desarme, el ambiente y los derechos humanos, de Alemania para el mundo

Petra Kelly, fundadora del partido verde de Alemania, premio Right Livelihood, mejor conocido como Premio Nobel alternativo (1982), distintivo que le fue otorgado por ser una defensora activa no-violenta que unió las grandes problemáticas ecológicas, el desarme en general y en especial el nuclear así como los derechos humanos: “Usar el poder para dominar a los seres humanos y la naturaleza nos ha llevado a un callejón sin salida y nunca podrá llevarnos más allá. Debemos aprender a pensar y actuar desde

nuestros corazones, a reconocer la interconexión de todas las criaturas vivas y a respetar el valor de cada hebra del gran tejido de la vida. Ésta es una perspectiva espiritual y el fundamento de toda política verde.” HVC, (Kelly, Petra, *Por un futuro alternativo*, Barcelona, Paidós, 1997, p. 54). http://mediambient.gencat.net/cat/el_departament/revista/40/. Consultada julio 12, 2010.

Suprimamos la miseria, cultivemos la pobreza

Conceptos desconocidos en una sociedad vertida hacia la ganancia y causa de la miseria reconocida, cercana, sin futuro. Cultivar la pobreza es reducir las necesidades que en general son creadas por los poderosos para acrecentar su riqueza.

El hombre, centro de nuestro interés

Dice Lanza del Vasto: “Que el hombre sea siempre más grande que lo que hace y más precioso que lo que tiene”.

La famosa mejilla izquierda

Si te doy una bofetada en la mejilla derecha y tú me respondes con otra bofetada, automáticamente se entabla entre nosotros el pacto de lucha: ya estamos frente a frente. Pero si tú me ofreces la mejilla izquierda y me dices: “Te permito que me golpees también en ésta, amigo; estoy dispuesto a aceptar de buen grado este dolor para hacerte comprender que estás equivocado”, mi brazo caerá sin fuerzas, la cólera cederá paso al estupor y el estupor a la reflexión (Lanza del Vasto. *La peregrinación a las fuentes*, Barcelona, Seix-Barral, 1993, p. 111).

La ecología profunda de Arne Naess

Thomas Weber nos habla de la gran aportación de Arne Naess, quien acuñó el término de *Ecología profunda*, que hace referencia a la identificación personal con la naturaleza, aseverando que la autorrealización del ser depende en esencia de ella, tal como Gandhi lo afirmaba y demostraba en su modesto vivir. HVC/ Thomas Weber, “Gandhi, Deep Ecology, Peace Reserarch and Budhist Economics” *Journal of Peach Research*, Vol. 36, Núm. 3, pp. 349-361. *Sage Publications* (London, Thousand Oaks, CA, and New Delhy), 1999.

Los grandes momentos de la lucha no-violenta en el siglo XX

1982 Mundo. Creación de las Brigadas de Paz Internacionales (PBI, por sus siglas en inglés) que practican la protección y la intervención no-violenta en los lugares de conflicto (Guatemala, Haití, Salvador, Colombia, Timor).

Universidad Autónoma del Estado de México
Paseo Tolocan 1402, Col. C.U.
Cerro de Coatepec, C.P. 50110
Toluca, Méx. Teléfono y Fax (722) 2.14.53.51 y 283-15-16
e-mail:
no-violencia_1@hotmail.com
juanparent@hotmail.com

Comisión de Derechos Humanos del Estado de México
Dr. Nicolás San Juan No. 113 Col. Ex Rancho Cuauhtémoc, C.P. 50010
Toluca, México. Tel. (01722) 236-05-60.
Dirección de internet:
<http://www.codhem.org.mx>
e-mail: Correo electrónico:
cdhem@netspace.com.mx